

considération à de véritables nullités : c'est du moins l'effet qu'elle produit aux yeux de la plupart des gens. Que voulez-vous, la nature humaine est ainsi faite ! Mais ces effets isolés et individuels que l'on remarque dans une ville ou toute localité quelconque, se produisent également dans une mesure complète, chez une nation, surtout lorsqu'elle se trouve placée dans des circonstances identiques à celles où nous nous trouvons. L'argent est le nerf du progrès. Il ne faut pas oublier que nous vivons à côté d'une race éminemment pratique et laborieuse, d'une race forte et riche, dont l'influence vraiment étonnante se fait sentir sur le monde entier. A nous de prendre les moyens les plus propres à nous faire avancer